

Pada tahap elaborasi, setelah siswa menerima pembelajaran dari guru, ada umpan balik dari guru, disana ada pendekatan implisit dan eksplisit yang ada dalam tahap ini, pada strategi eksplisit, menyuruh siswa untuk mengoreksi atau memeriksa temannya sendiri, peninjauan dengan sesama teman, berkelompok, kerja berpasangan, reflektif diri, mengadakan tanya jawab, dan guru memberikan umpan balik atau penjelasan terhadap siswa. Tetapi pada pendekatan implisit juga merupakan umpan balik kepada siswa tetapi dengan cara yang lebih halus dan tanpa sadar siswa menerima umpan tersebut. Seperti simulasi, permainan peran, model peran, kunjungan lapangan, game-game kompleks, serta pengalaman langsung. Elaborasi memberikan kesempatan kepada otak untuk menyortir, menyelidiki, menganalisis, menguji dan memperdalam pembelajaran. Untuk dapat benar-benar mengetahui sesuatu, seseorang harus tahu bahwa ia mengetahuinya. Pada tahap elaborasi memastikan bahwa apa yang dibawa kerumah bukan hanya yang dimiliki para siswa, tetapi ilmu yang akurat juga. Dalam proses elaborasi ini adalah siswa meninjau dan mengevaluasi apa yang mereka karyakan serta mereka juga bisa memberikan umpan balik yang membangun. Proses elaborasi ini memastikan siswa tidak hanya sekedar mengulang informasi.

Dapat disimpulkan bahwa tahap-tahap yang terdapat pada *brain based learning* pada intinya merupakan pembelajaran yang dilakukan dengan memberikan tantangan tetapi tetap dalam suasana yang nyaman dan menyenangkan.

Tabel 2.1

Sintaks Pembelajaran Matematika *Brain Based Learning*

Tahapan pembelajaran berbasis kemampuan Otak	Kegiatan Belajar	
	Fasilitator	Peserta
Pra pemaparan: Membantu otak membangun peta konseptual yang lebih baik.	<ol style="list-style-type: none"> memasang peta pikiran (mind map) di dinding kelas mengenai materi yang akan dipelajari, biasanya dilakukan sebelum pembelajaran dimulai menyampaikan tujuan pembelajaran. 	<ol style="list-style-type: none"> Sebelum pembelajaran dimulai, mengamati peta pikiran (mind map) mengenai materi yang akan dipelajari mendengarkan penyampaian fasilitator tentang tujuan pembelajaran.
Persiapan : fasilitator menciptakan keingintahuan dan kesenangan	<ol style="list-style-type: none"> Fasilitator membimbing peserta melakukan senam otak Fasilitator memberikan apersepsi dan motivasi melalui contoh-contoh pnerapan materi dalam kehidupan Memberikan penjelasan awal tentang materi yang akan dipelajari 	<ol style="list-style-type: none"> Peserta melakukan senam otak Peserta mendengarkan apersepsi dan motivasi yang diberikan oleh fasilitator Menyimak penjelasan

merupakan umpan balik kepada siswa tetapi dengan cara yang lebih halus dan tanpa sadar siswa menerima umpan tersebut. Seperti simulasi, permainan peran, model peran, kunjungan lapangan, game-game kompleks, serta pengalaman langsung. Elaborasi memberikan kesempatan kepada otak untuk menyortir, menyelidiki, menganalisis, menguji dan memperdalam pembelajaran. Untuk dapat benar-benar mengetahui sesuatu, seseorang harus tahu bahwa ia mengetahuinya. Pada tahap elaborasi memastikan bahwa apa yang dibawa kerumah bukan hanya yang dimiliki para siswa, tetapi ilmu yang akurat juga. Dalam proses elaborasi ini adalah siswa meninjau dan mengevaluasi apa yang mereka ketahui serta mereka juga bisa memberikan umpan balik yang membangun.

Sistem pembelajaran reflektif menuntut siswa untuk memahami diri sendiri, menjelaskan sesuatu, dan mencoba menghubungkan ide dan ini bisa dikembangkan melalui uji coba dengan berbagai pembelajaran. Siswa bisa mulai memberikan perhatian sadar pada sistem pembelajaran reflektif mereka dengan mengembangkan strategi pemantauan diri dan sistem penyimpanan catatan yang berkesinambungan tentang kecakapan berpikir mereka. Kita dapat mengajari siswa untuk mengajukan pertanyaan berikut pada diri sendiri:

1. Apa yang saya kerjakan?
2. Mengapa saya mengerjakan ini?
3. Hal apa yang bisa membantu saya dalam menyelesaikan masalah ini?

Hal ini agar membuat kesan intelektual tentang pembelajaran. Kemudian pada tahap inkubasi dan memasukkan memori, fase ini menekankan pentingnya waktu istirahat dan waktu mengulang kembali. Artinya otak akan belajar paling efektif dari waktu ke waktu, bukan langsung pada suatu saat. Pada tahap ini siswa melakukan perenungan, mendiskusikan topik yang dipelajari maupun materi baru yang akan dipelajari bersama teman maupun keluarga, melakukan peregangangan dan latihan relaksasi, mendengarkan musik.

implementasi memerlukan waktu yang cukup lama. Pengembangan pada penelitian ini meliputi Rencana Pelaksanaan Pembelajaran (RPP) dan Lembar Kerja Siswa (LKS).

Adapun uraian lebih lanjut alur fase pengembangan perangkat pembelajaran matematika sebagai berikut :

1. Fase Investigasi

Aktivitas yang dilakukan dalam fase pertama dengan menggunakan model ini adalah investigasi awal. Fase ini disebut juga analisis kebutuhan atau analisis masalah. Hal yang dilakukan dalam fase ini adalah pengumpulan informasi, menganalisis informasi, pendefinisian masalah, dan perencanaan kegiatan selanjutnya.

2. Fase Desain

Fase ini untuk merencanakan solusi permasalahan yang diperoleh dari investigasi awal dalam bentuk rancangan pembuatan *Prototype awal* atau *Blueprint*. Kegiatan yang dilakukan pada fase ini adalah merancang perangkat pembelajaran dan instrumen-instrumen penelitian yang dibutuhkan. Berdasarkan kajian – kajian yang dilakukan pada fase investigasi awal, maka disusunlah garis besar perangkat pembelajaran yang dikembangkan dan instrumen penelitian yang dibutuhkan.

3. Fase Realisasi

Fase ini merupakan pembuatan perangkat pembelajaran dan instrumen-instrumen yang dibutuhkan sebagai lanjutan dari fase desain. Hasil dari fase realisasi ini adalah perangkat pembelajaran dan instrumen–instrumen yang dibutuhkan dalam kegiatan penelitian selanjutnya disebut *Prototype I*.

4. Fase Tes, Evaluasi, dan Revisi

Fase ini bertujuan mempertimbangkan kualitas solusi yang dikembangkan dan membuat keputusan lebih lanjut. Berdasar hasil pertimbangan dan evaluasi ini merupakan proses dari analisis informasi untuk menilai solusi dan selanjutnya dilakukan revisi sampai *Prototype* yang dihasilkan dapat digunakan dalam penelitian.

Dalam fase ini, kegiatan yang dilakukan untuk mengetahui 3 hal, yaitu; 1) apakah perangkat pembelajaran matematika yang telah didesain dan disusun sudah layak

